

COMENTARIOS Y NOTICIAS

EL LIBRO, LIBRE

Se ha introducido en el Congreso Constitucional, un proyecto de ley para suprimir el impuesto que grava la importación de libros y aun de revistas. Desde que este impuesto fue establecido, hay un sincero y justo malestar entre las personas que usan del libro como de un fecundo instrumento de trabajo y entre los muchos que consideran que fomentar la circulación del libro, en un país es tanto como sembrar su tierra. Sólo una oscura aversión contra la cultura ha podido aconsejar el establecimiento de un impuesto semejante; sólo una oscura aversión contra la cultura. No se diga que hay un comercio de libro, porque si se estudia bien el que hacen las casas que se ocupan de ese negocio y de sus complementarios puede tenerse por cierto que tales casas se sostienen económicamente con otras actividades que no la del libro y que más bien hacen un servicio al país promoviendo aquellas actividades para sustentar la de la importación de libros. A quien, si mal no recordamos, dijo alguna vez, que el libro era un lujo. La expresión no tiene valor alguno; no es sino una de esas formas de justificar muchos de nuestros errores. También basta seguir someramente el movimiento de libros en el país para advertir que no es un lujo. Excluyamos los lectores de novelas en castellano que pueden ser bastantes. Los lectores de ciencias y letras no constituye sino un grupo escogido la mayor parte de todos ellos profesionales, profesores, maestros o aficionados a los intereses del espíritu.

No es de su riqueza que estas gentes sacan una renta para organizar sus bibliotecas; es más bien de algo que puede llamarse su pobreza decorosa: ponen esto a servicio de un afán de hacerse el bien y de hacer el bien, y no se dan un lujo sino que más bien se imponen un sacrificio. Este sacrificio resulta todavía más pesado ahora en que el valor de todas las cosas, y entre ellas el del libro extranjero, ha aumentado considerablemente. Por ejemplo: un libro de los Estados Unidos, cuando vale un dólar es un modesto ensayo de iniciación. Cuando un libro de Mc. Millan

comienza a ser un documento de investigación vale dos dólares o dos cincuenta; cuando es un libro de persona autorizada vale cinco dólares y cuando se trata de una novedad literaria o científica, como The Outline of History de Wells o El Diario de un Filósofo de Kayserling, vale diez dólares, es decir cuarenta colones. Tampoco el libro europeo es más barato que el libro americano. El mareo lo cotizan los libreros alemanes a un delar, y sus libros son tan caros como los americanos. Apenas el libro francés es el que ha tenido durante mucho tiempo un valor moderado.

Se podría prescindir del libro, si, como el pueblo costarricense prescinde de los abonos químicos, si es que estos sirven de algo. Y tenemos que hacer este agregado, porque en cuanto al libro no hay un término condicional: el libro es útil a las repúblicas.

Abundan, por lo demás, las razones que siempre se dan para justificar la más amplia circulación de los libros en un país, sobre todo en estos nuestros países en donde, con respecto a ciertos asuntos, apenas, y ojalá que así sea, si hay una media docena de hombres que puedan hablar de ellas con grande o mediana autoridad. Pero sí conviene decir, como advertencia, que toda medida que estorbe la libre circulación del libro es un homenaje que se le rinde a la ignorancia.

Nosotros queremos para nuestro país el lujo de la lectura, lo que otros lo consiguen fácilmente por medio de bibliotecas populares como la Everyman's Library o la Home University Library, o The Blue Book, de cincuenta céntimos, de un chelin, de un dólar o de cinco centavos. Esto es lo que se llama el lujo de la lectura o la universalización de la lectura: la lectura para todos.

Queremos que este país tenga abiertas sus fronteras no sólo a los vientos del mar pacífico o del océano atlántico, sino a los libros de todo el mundo, sin mezquindades fiscales inexplicables.

ROMULO TOVAR

Los asuntos de Siquirres Se terminaron las investigaciones

Ayer se terminaron solamente por lo que ha las investigaciones que recibido. Pareciera que el Inspector General de Hacienda Municipal practicaba en la Contabilidad y Tesorería de la Municipalidad de Siquirres, debido al desfallo descubierto en días atrás.

Tan luego se terminaron, el señor García Solano marchó para Limón, donde también tiene mucho trabajo de igual índole por las irregularidades cometidas en la Municipalidad de ese puerto.

El Tesorero Municipal de Siquirres, señor Aubrey Shaw, declara que él se hace responsable

Simon Bolivar

Hoy se cumplen 143 años de haber nacido en Caracas el Libertador Simón Bolívar, cuya vida fue una grandiosa epopeya de la independencia de cuatro naciones Sud Americanas: Venezuela, Colombia, Ecuador y Perú y de la fundación de la República de Bolivia.

Esas cinco naciones levantan el monumento grandioso del símbolo de la Libertad, compendiado en el espíritu del grande hombre que empuñó asombrosas batallas y les dió a cada una de ellas el fausto de una independencia consagrada.

En este día, en que toda la América recuerda con admiración al gran Libertador, rendimos justo homenaje a su memoria.

El gusto de dos lindas jóvenes

Una rubia y otra trigueña, confituras finas y pastillitos, las dos muy bellas, fueran y lo consiguieron allí con gran satisfacción por parte de ellas. Nunca habían en el Jardín Josefino llamando la atención del público. Querían proveyer de expensas.

El crimen de ayer en San Francisco de Dos Ríos Dos individuos atacan a otro matándolo a puñaladas

Anoche, ya un poco distintas partes del cuerpo tarde, ocurrió un suceso quedando allí mismo tendido y muriendo instantes después. Los asesinos fueron capturados por la policía y remitidos a la cárcel a la orden del Alcalde Primero quien, hoy, a primeras horas de la mañana se trasladó al lugar de los acontecimientos para dar comienzo a la instrucción de la sumaria.

Por asuntos viejos entre él y otros vecinos del barrio, anoche lo atacaron dos sujetos, entre ellos uno de apellido Araya, armados de cuchillos y puñales.

La agresión fue brutal, no dando tiempo a Mesén para defenderse. La víctima recibió varias heridas mortales en hoy.

El peligro de los El Cariari fue camiones arrastrado

El último accidente ocurrido en la cuesta del Virilla, en que un camión estuvo a punto de volcarse, ha venido a demostrar la necesidad de que un peñón en la materia se ocupe de la inspección de todos esos vehículos durante todos los días, pues hay algunos que por el constante uso se encuentran en mal estado.

El que nos ocupa estaba con los frenos malos y a ello se debió el accidente en que resultaron golpeados algunos pasajeros, siendo la que más sufrió la señorita Odilia Ramírez.

No nos explicamos como es que se permita que vehículos en mal estado estén prestando servicio entre la capital y los demás pueblos. Las autoridades respectivas deben preocuparse un poco más para así dar mayores seguridades al público, y no aguardar a que ocurra una desgracia para tomar cartas en el asunto, como siempre ocurre aquí.

Encuadernación de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empaстан libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte. Cuando tenga libros que encuadernar, trágalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y lo perfecto del trabajo.

La reunión verificada ayer tarde

Los miembros de la Comisión de Educación Pública, diputados Ortiz, Baudano y Cortés (don Claudio) tuvieron una reunión ayer tarde con la delegación del magisterio integrada por don Luis Felipe González, don Miguel Obregón, don Juan Rueda, don Ramiro Aguilar V. y don Amado Naranjo, para tratar en conjunto la cuestión pensiones para los maestros.

Este negocio fué discutido amplamente, concluyendo allí del dictamen de la referida comisión y al que se le hicieron algunas observaciones que los delegados del

magisterio consideran aceptables.

Se llegó a la conclusión de que dichos señores profesores elaboren una fórmula que venga a armonizar el criterio de ellos y el de la Comisión de Educación Pública, lo cual harán los próximos días.

No hubo sesión municipal Un regidor que se muestra reservado

Los señores municipales brillaron por su ausencia ayer noche en la Municipalidad, por lo que no se verificó la anunciada sesión que prometía ser muy acalorada.

Numeroso público había concurrido a la barra, pero por allí no apareció ni uno sólo de los señores regidores.

Parecía que se habían puesto de acuerdo todos para no llegar al salón de sesiones.

Y claro, esto ha dado origen para que se hagan muchos comentarios. Unos creen que los señores regidores no se hallaron en ánimos de abordar el asunto que se ha suscitado entre el señor Presidente de la República y la Municipalidad.

Otros atribuyen esa ausencia a razones políticas: el jimenismo de la Municipalidad no quiere malquistarse con el Presidente o indirectamente con el actual jefe y candidato de ese partido que lo es el Licenciado don Carlos María Jiménez.

Bien pudiera suceder que haya algo de esto, toda vez que aquí se da lugar preferente a la política que a los demás asuntos que son considerados como de segundo orden.

Anoche mismo vimos a don Lito Chávez. Tratamos de abordarlo; que nos diera su opinión en todas estas cosas. Pero don Lito se mostró reservado; se acogió a un hormetismo intransigente. No quiso decir nada. Se concretaba a nuestras indiscretas preguntas, a sonreír. Pero don Lito sabe más de lo que el público se imagina, porque nos dijo: si me pujan por la prensa entonces hablaré.

Y esto indica que puede hacer declaraciones sensacionales. Y por qué no hacerlas, don Lito?

Al público le gustaría enterarse de muchas cosas que siempre quedan bajo cuerda.

Y hasta tanto no se den explicaciones sinceras, la idea de que la política juega papel importante en estos asuntos, quedará en la mente del público.

Los señores municipales brillaron por su ausencia ayer noche en la Municipalidad, por lo que no se verificó la anunciada sesión que prometía ser muy acalorada.

Numeroso público había concurrido a la barra, pero por allí no apareció ni uno sólo de los señores regidores.

Parecía que se habían puesto de acuerdo todos para no llegar al salón de sesiones.

Y claro, esto ha dado origen para que se hagan muchos comentarios. Unos creen que los señores regidores no se hallaron en ánimos de abordar el asunto que se ha suscitado entre el señor Presidente de la República y la Municipalidad.

Otros atribuyen esa ausencia a razones políticas: el jimenismo de la Municipalidad no quiere malquistarse con el Presidente o indirectamente con el actual jefe y candidato de ese partido que lo es el Licenciado don Carlos María Jiménez.

Bien pudiera suceder que haya algo de esto, toda vez que aquí se da lugar preferente a la política que a los demás asuntos que son considerados como de segundo orden.

Anoche mismo vimos a don Lito Chávez. Tratamos de abordarlo; que nos diera su opinión en todas estas cosas. Pero don Lito se mostró reservado; se acogió a un hormetismo intransigente. No quiso decir nada. Se concretaba a nuestras indiscretas preguntas, a sonreír. Pero don Lito sabe más de lo que el público se imagina, porque nos dijo: si me pujan por la prensa entonces hablaré.

Y esto indica que puede hacer declaraciones sensacionales. Y por qué no hacerlas, don Lito?

Al público le gustaría enterarse de muchas cosas que siempre quedan bajo cuerda.

Y hasta tanto no se den explicaciones sinceras, la idea de que la política juega papel importante en estos asuntos, quedará en la mente del público.



MERCEDES LOPEZ B.

PARA EL ALBUM SOCIAL

*Ante tu gracia gitana
¡Oh maja de mis amores
cesan todos los rencores
de mi debilidad humana*

*Por ti riega el oro la mañana
y mil perfumes dan las flores
se inspiran los ruiseñores
y lista mi espada toledana*

*sacó ante el sol a brillar
por si alguien me quiere quitar
la sonrisa de tus labios*

*que solo con el acero
quiero vivir, y antes muero
que perdonar los agravios.*

NOE PADILLA CASTRO

Programa

de los festejos cívicos y religiosos que se verificarán en la villa de Santa Ana, con motivo de la fiesta Patronal

DOMINGO 25.

A las 10 a. m.—Recibimiento de la Banda Militar de Heredia.

A las 11 a. m.—Partida de béisbol entre los equipos «Oce Brujos» y «Santaneños».

A las 12 m.—Disparo de doce bombetas triples, anunciando los festejos, repiques de campanas y alegres piezas por la Banda Militar.

A las 12 y media p. m.—Recorrerá las principales calles de la población una lucida mascarada, en la que no faltará el diablo, toritos, gigantes, etc., bajo la dirección de don Célmo Bonilla.

A las 4 p. m.—Recreo por la Banda Militar frente a la Parroquia.

A las 5 p. m.—Iluminación de Edificios Públicos y casas particulares.

A las 6 p. m.—Solemnes Ave-marias.

A las 7 p. m.—Rosario solemne a gran orquesta, dirigida por el competente Profesor don Roberto Campabadal, acompañado de cantatrices de reconocida fama. El sermón será por un notable orador.

A las 7 y media p. m.—Baile popular en el Salón Cine de don Victor Guerrero.

A las 8 p. m.—Retreta de gala por la Banda Militar frente a la Iglesia Parroquial. A continuación fuegos pirotécnicos, elaborados por la afamada casa Chaverri de Heredia.

A las 10 p. m.—Vistas cinematográficas en la Plaza Pública.

LUNES 26.

A las 5 a. m.—Alborada y di-na. La Banda recorrerá las principales calles tocando alegres piezas.

A las 6 a. m.—Misas de Comuni-ón.

A las 7 y media a. m.—Reci-bimiento del señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública.

A las 8 a. m.—Procesión de Nuestra Patrona Santa Ana.

A las 8 y media a. m.—Solem-ne misa a gran orquesta, bajo la dirección del señor Campabadal, acompañado de afamadas cantatrices. El sermón será una verdadera pieza oratoria.

A las 11 a. m.—Gran partida de Fut. Bol entre los equipos «Belenos» y «Santaneños», la cual será dedicada al señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública. Será amenizada por la Banda Militar.

A las 12 m.—Solemnes Ave-marias.

A las 12 y media p. m.—Bonita mascarada que recorrerá las principales calles de la localidad.

A las 4 p. m.—Recreo por la Banda en la Plaza Pública.

A las 5 p. m.—Iluminación de Edificios Públicos y casas particulares.

A las 6 p. m.—Solemnes Ave-marias.

A las 7 p. m.—Rosario solem-ne a gran orquesta.

A las 8 p. m.—Retreta por la Banda Militar. A continuación vistas cinematográficas.

A las 9 p. m.—Baije Social en el Salón Municipal, amenizado por un Jazz Band.

EL COMITÉ.

Santa Ana, Julio de 1926.

Notas: Se invita a todos los habitantes de la República, especialmente a los moradores de los Cantones circunvecinos.

El día 27 se hará el famoso paseo de Sancholles, bajo la dirección de don Francisco Cedeño. Se invita cordialmente a los representantes de la prensa.

Habrán el 25 y el 26 un servicio de camiones y automóviles de la ciudad de San José a esta villa.

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Noticiero Vespertino

LA SEMANA entrante serán instaladas en el Parque Central las artísticas bancas de concreto que se han construido en el taller de Obras Públicas.

Esto contribuirá más al ornato y comodidad de este elegante sitio de recreo.

LOS VECINOS de San Juan de Tibás están protestando porque la autoridad principal de aquel lugar no se preocupa en absoluto por la higiene, ordenando la limpieza de desagües que están en pésimas condiciones sanitarias.

Las calles de esa Villa se encuentran en muy mal estado, y parece que solo tienen a reparar las que facilitan el tráfico con las propiedades del señor Jefe Político y sus allegados.

EN VIRTUD de que el vecindario de Siquirres no aprovecha los servicios importantes de la Clínica de Asistencia Pública, que son gratuitos, la Subsecretaría de Higiene ha dispuesto suprimirla para que sea instalada en otros centros de la República.

LOS DOMINGUEÑOS proyectan crear nuevamente el Comité P. o Aviación para ayudar al compañero Tobías Bolaños a que realice sus aspiraciones, que son las de obtener un aeroplano y realizar algunos vuelos de exhibición para demostrar su pericia, ofreciendo luego sus servicios al Gobierno para el establecimiento de un correo aéreo en beneficio de aquellos lugares lejanos del país.

A esta simpática idea debe corresponder el Ejecutivo con una buena contribución.

LOS MIEMBROS de la Cooperativa Funeraria celebraron anoche reunión en su local en el barrio de la Soledad.

Se modificaron algunos artículos en los Estatutos y se tomó el acuerdo de dar a conocer los beneficios de esta importante sociedad mediante conferencias públicas al aire libre, comenzando primeramente por recorrer los cuatro distritos de la ciudad, y luego en esta misma propaganda los demás pueblos la República.

Fournier, y en ello se están empleando las modernas máquinas de la casa Western Wheeled Scrapet Co.

Tanto los servicios del señor Fournier, como el uso de las referidas maquinarias, no implican gasto alguno a la comunidad, pues ambos son gratuitos.

EL CLUB HARRISON, recientemente fundado en el distrito de San Sebastián, eligió su directiva en la siguiente forma: Presidente electivo, Napoleón Campos O., Vicepresidente, Jesús Melendes; Secretario, José A. Ureña, Pro-secretario, Ramón Fernández; Tesorero, Carlos Barrientos; Fiscal, Rafael Díaz Mora; Cobrador, Manuel Jiménez C.; Vocales: Odilio Guevara y José M. Barboza.

Para Capitán General fué designado don Ratael Díaz Mora.

AINICIATIVA del Gobernador de Limón se hará por cuenta municipal una buena labor de saneamiento en los distritos de Matina y Estrada de la línea atlántica. En este último lugar se instalará la cañería, cuyo costo aproximado es de veinticin-

co mil colones.

Nada más loable puede hacer el señor Romagosa durante su administración, procurando así por la salud de los trabajadores domiciliados en aquella importante zona agrícola, cuyas vidas se consumen más que todo por la insalubridad de esos lugares.

EL FAVORECIDO con el premio gordo de la lotería última, que fué un señor Knohr, ha dispuesto recompensar con el cinco por ciento de la suma obtenida al Hospicio de Huérfanos y con igual cantidad a uno de los empleados del almacén. Al primero se le da este donativo por haber sido el vendedor del afortunado, y al segundo por haber tenido la suerte de comprar el billete por encargo del señor Knohr.

Le corresponden a cada uno dos mil quinientos colones, que ya es para alegrarse y hechar la casa por la ventana.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

FERROCARRIL AL PACIFICO

AVISO

En esta fecha ha quedado restablecido el tráfico directo con Puntarenas.

El servicio, pues, de fletes y pasajeros sigue su curso normal.

San José, julio 20 de 1926.

JOSE CABEZAS, Administrador General.

Contratación de un empréstito

La Comisión respectiva autorizó a su Presidente, Ingeniero don Luis Matamoros, para que gestione la contratación del empréstito por cuatrocientos mil colones que se destinarán a la ampliación del caudal de la cañería de esta ciudad.

A su vez, el Ingeniero señor Matamoros ha procedido a llevar a cabo esas gestiones, habiéndose entrevistado ayer con el Director del Banco Nacional de Seguros para obtener ciertos datos sobre la negociación que esa misma institución ha ofrecido hacer.

Todo indica que sea el Banco mencionado el que torgue el empréstito a la Comisión de Cañería y Cloacas.

Sastrería R. A. MIRANDA

La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

Celos horribles

La esposa, con ademán resuelto:—¡Quiero ver esta carta!

El marido—¿Que carta?

La esposa—Esta que acabas de abrir; bien veo es letra de mujer y que al leerla te has puesto pálido ¡dámela, te digo!

El marido—Pues aquí la tienes: es la cuenta de la modista.

Axioma

—¡Qué linda eres, nena!
—Muchas gracias señora; pero mamá me dice que desconfíe siempre del elogio de las mujeres.

—¿Por qué, nena?
Porque generalmente dicen lo contrario.

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4

Contiguo al TEATRO VIRIADÉS

El ex-presidente Acosta

nunca conoció los campos de peligro en la revolución

En relación con las declaraciones del ex-Presidente Acosta, publicadas en «La Noticia» del 5 de Abril de 1924 en que declara falsa la leyenda de que el Maestro García Flamenco fué quemado vivo, y que los restos del heroico soldado fueron enterrados en el cementerio de La Cruz, uno de los revolucionarios de aquella época publicará una carta desmintiendo algunos conceptos del señor Acosta, a quien le niega autoridad dicho ciudadano para emitir opiniones acerca de lo sucedido, puesto que nunca conoció los campos de peligro en que otros expusieron sus vidas por la liberación de Costa Rica.

El señor Acosta no sabe más—nos dijo el fogoso revolucionario del Sapeá— que él llegó a la presidencia mediante el sacrificio de los valientes, de los que estuvieron luchando contra las huestes tincoquis. De los hechos ocurridos no puede ser testigo quien estuvo a muchas leguas de distancia; y comenzaré desmintiendo al señor ex-Presidente con la declaración muy cierta de que García Flamenco no fué enterrado en el cementerio de La Cruz. La referida publicación aparecerá en un diario de la mañana, y ella es motivada por las aclaraciones que sobre el particular ha estado haciendo el caballero don Luis Demetrio Tinoco en varios periódicos de esta ciudad.

COSTA RICA EN LA MANO
Anuario de Información y Guía de Interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a
Librería Española
de María V. de Lines
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Los arreglos para la Conferencia de directores de sanidad pública están casi terminados

La Oficina Sanitaria Panamericana está terminando rápidamente los arreglos para la reunión de los Directores de Sanidad Pública de las Repúblicas Americanas, reunión que se verificará en la ciudad de Washington desde el 27 hasta el 29 de septiembre, inclusive.

La próxima conferencia fue autorizada por la Quinta Conferencia Internacional Americana, que hace tres años se celebró en Santiago de Chile, y es consecuencia de una interesante historia, puesto que es resultado de un desarrollo que se ha venido efectuando desde hace más de un siglo de conferencias entre las Américas, con el loable empeño de estimular sus mutuos intereses.

Hasta el año de 1878 estas reuniones trataron de cuestiones de estado, pero a medida que se aumentó el canje comercial entre los puertos marítimos del mundo, y como quiera que muchos de los puertos llegaron a infectarse del cólera y la fiebre amarilla, resultó necesario adoptar algún sistema internacional de notificación de las condiciones sanitarias que prevalecían en los puertos más importantes. Por consecuencia, el 14 de mayo de 1880, el Congreso de los Estados Unidos de América aprobó una resolución conjunta, por virtud de la cual se autorizaba al Presidente para que convocara a una conferencia internacional que tomara medidas con el antedicho fin, y de acuerdo con la invitación que entonces se hizo, se inauguró una reunión en Washington el 5 de enero de 1881, a la cual concurren delegados de Alemania, la Argentina, Austria Hungría, Bélgica, Bolivia, el Brasil, Chile, Dinamarca España, los Estados Unidos, Francia, la Gran Bretaña, Haití, Hawai, Italia, el Japón, Liberia, México, Noruega, los Países Bajos, el Perú, Portugal, Rusia, Suecia, Turquía y Venezuela. El colmo de esta conferencia

El que manda...

Un niño pequeño, de apenas dos años, jugaba junto a su madre cerca de la ventana que dora el sol. La calle tiene un dosel de ramaje verde y brillante. Por las aceras no pasa nadie; no hay ríeles en el arroyo; es el atardecer. Entre besos y juegos la madre siente llenarse el alma de recuerdos grises, de presentes blancos, de futuros a veces esperanzados, a veces indecisos como los vacilantes pasos que da su niño por la habitación. Y slotiéndose triste de improviso, impregnándose su alma de la honda melancolía del atardecer del día y de su vida, le dice al pequeñuelo:—'Mamá se va a morir...'—El niño le pregunta con toda ingenuidad: Morir...—Sí,—contesta la madre, gustando del extraño placer de hacer su frir—'Las mamás cuando se mueren se van, se las llevan lejos...' Se queda la mujer silenciosa, distraída, pensando casi sin darse cuenta en la posible realidad de sus palabras... El niño se ha separado de la ventana, todo silencioso, ceñudo, y rápidamente se ha acercado a la puerta entreabierta. Con una fuerte patada la cierra, y regresando hasta el centro del cuarto, le dice a su madre con la voz enérgica, momentáneamente enroquecida. —'¡Tu no te vas!'— Y la madre, sacudiendo su "momento" triste y romántico, le aprieta contra el seno, decidida a luchar, slotiéndose sujeta a la vida, por el mandato imperioso del "dominador"....

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Información de Santa Cruz Un buen servicio de comedor

Hemos notado que todas las personas de buen gusto concurren a diario al Hotel Metrópoli, de don Víctor Céspedes Duke, y es que ese acreditado hotel, cuenta con un magnífico servicio de comedor, donde se sirven los platos más exquisitos, preparados con esmero y al gusto de los paladares más refinados.

Allí es donde se dan cita para almorzar o comer las personas acostumbradas a los manjares más delicados y mejor condimentados, porque no sólo encuentran esto, sino también un confort envidiable y un servicio bien atendido.— 2 v.

Foot Ball El 18 de corriente se verificó en la plaza «López» un match de foot-ball entre el club Diría y los estudiantes que actualmente gozan de vacaciones.

El score fue de tres tantos a favor del Diría por uno de los estudiantes. En este match se estrenó la bola que obsequió el Lic don Carlos María Jiménez, a su paso por esos rincones del país.

Corresponsal

LA PRENSA
DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919
Redactor: ROGELIO GÓLCHER
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 : Apartado 63
San José Costa Rica

Notables bajas en los precios de algunos artículos

Durante el curso de la presente semana se operó una baja notable en los precios de algunos de los artículos de principal consumo.

Esto se debe a la abundancia de los mismos en plaza y al aumento de las cosechas en las diferentes zonas agrícolas del país.

Por ejemplo, el maíz sufrió una baja considerable por la abundancia en plaza, cotizándose a sesenta colones la fanega y al detal a setenticinco céntimos el cuartillo.

Frijoles de primera calidad se cotizaron a ciento veintitres colones la fanega y por cuartillos se vende a un colón cincuenta céntimos. También bajaron de precio.

En el dulce también se está operando una baja persistente. En esta semana se vendió a cincuentidós y treinticuatro colones el ciento de atados de greciano y pedreño, respectivamente, y a cincuenta y cuarenta céntimos atado por detal.

La manteca que se vendía a tres colones cincuenta céntimos la libra, ahora se realiza a dos colones.

La manteca se está vendiendo a un colón la libra y a ochenticinco colones el quintal.

La harina se vende a cincuenticuatro colones el bulto de dos quintales y por libra a sesenta céntimos.

La leche que también estaba un poco cara días atrás, ahora se vende a veinticinco céntimos botella.

Las papas blancas se venden a un colón cuarenta céntimos el cuartillo y a cincuenta colones el saco.

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N° 7
BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

- A \$ 1.25 EL TOMO EMPASTADO El feminismo en las sociedades modernas, 3 t. E. González Blanco
- La conciencia criminal, M. Longo
- Antropología criminal, E. Laurent
- Nuevos derroteros penales, P. Dorado
- El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli
- Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmoller.
- De los delitos culposos, 2 tomos, A. Angiulli
- El materialismo histórico y la Sociología general, A. Asturaro
- La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Angiulli
- El mundo y el hombre, C. Perrini
- Los suggestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
- El paro forzoso, M. Thury
- El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
- Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo
- Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro.
- El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
- El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich
- Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Pttea
- La anarquía: — Las ideas.— Los hechos. H. Zoccoli
- La anarquía. — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- Delincuentes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Forriani.
- La educación desde el punto de vista socio lógico, 2 tomos, F. Elslander
- Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
- La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
- Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George.
- Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- Humanismo integral, L. Lacour
- Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertzka
- Teoría de las fuerzas sociales, S. M. Patten
- Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón
- La ciencia de la educación, R. Ardigó

COCINAS
de
Canfin
2, 3 y 4 huecos
Sin mecha
Sin olor
Sin humo
Bolaños & Ulloa
50 varas al Oeste Botica Francesa



Anécdota
Cuentan de Franklio lo siguiente:
Durante su permanencia en París con el Embajador de Inglaterra, en la casa de un alto mandatario francés. A la hora de los bróids, el Embajador se levantó y dijo:
—Por la Inglaterra, el brillante sol cuyos rayos iluminan el mundo.
El francés contestó:
—Por la Francia, la luna cuyos rayos disipan las sombras de la noche.
Franklio se levantó después, y con aquella sonrisa irónica que le era peculiar, dijo:
—Por el General Washington, el Jesús que ordeó al sol y a la luna de que...

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Almorranas (Hemorroides)
requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o esternas. Una o dos cañitas bastan. La firma de S. W. GUYE se halla en cada cajita.

Noticias extranjeras

LOS ALEMANES YA NO SON MONÁRQUICOS

Berlin.—Los alemanes ya no son monárquicos. Esa idea ha muerto absolutamente, hasta en los círculos de más exaltados nacionalistas.

Esta asombrosa afirmación la hace el publicista democrático Hermann Martlo, en su libro titulado "Democracia o Dictadura", que está causando sensación en toda Alemania.

Martlo trata de probar que los nacionalistas alegaron que los monárquicos fueron responsables de que el Kaiser fuese difamado en todo el mundo.

El autor dice que ello se debe, al contrario, a la aversión personal de Guillermo y especialmente al resentimiento que existió contra su segunda boda. Indica que la primera esposa del ex-gobernante se ganó el corazón de los conservadores al insistir con el Canciller von Bismarck para que privara a los socialistas del derecho del sufragio.

Martlo insistió además que la caída de Gustav Stresemann como Canciller fue causada por los nacionalistas, quienes se opusieron a sus esfuerzos para que el ex-Kaiser regresase a Alemania.

En su libro, Martlo hace hincapié en el hecho de que casi ninguna familia alemana celebra ahora el cumpleaños de Guillermo y de que hasta los periódicos nacionalistas ignoraron su último aniversario.

SE VA EXTINGUIENDO LA REBELIÓN DRUSA.

Brut.—La rebelión de los drusos se va limitando a áreas de poca extensión, pues los rebeldes, temerosos de que los franceses incendien sus plantíos, se están reconcentrando en puntos de estrecha superficie. Las hostilidades se han confinado al Líbano Septentrional donde los franceses, según sus partes oficiales del Cuartel General, están obteniendo vic-

torias. Los rebeldes tratan aparentemente de atacar el macizo del Líbano por tres lados, con el objeto de vengarse de la deslealtad de los cristianos a la causa del nacionalismo; y de avivar el torulismo, que ya cuesta a Siria más de cinco millones, porque los egipcios han dejado de ir al país.

LA TREMENDA EXPLOCIÓN EN DOVER

Dover, New Jersey.—Según todos los indicios, jamás se conocerá el número de víctimas de la explosión que destruyó los arsenales de Lake Denmark y Picatinny, y que causó destrozos en una docena de poblaciones de New Jersey.

Variado la lista de los desaparecidos y el Brigadier General Hugh Drum, a cuyo cargo está la vigilancia de la zona, en ningún momento ha estado dispuesto a hacer declaración positiva alguna respecto al número de víctimas.

LOS DAÑOS PERSONALES DE UN INCENDIO

New York.—Trece personas, la mayor parte de ellas residentes en New York murieron abrasadas al incendiarse la vieja hospedería "Twilight Inn", en Halesfalls, lugar de veraneo en las montañas de Castkill. Registráronse otras 22 personas gravemente quemadas además de 14 de cuya suerte no se informa.

Entre los que perdieron figuran nueve mujeres, un niño y tres hombres.

Imp. GERMINAL

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

De Heredia

El martes nos visitó el estimable caballero don Rafael Arce Sáenz, importante vecino de San Rafael, y nos manifestó el deseo de la mayoría de los vecinos de aquel Cantón, para que el señor Presidente de la República ordene levantar una fuerza para la campaña teozotzilera contra el Jefe Político, para concretarle cargos.

Dice el señor Arce que allí se juega en varias casas; que se vende licor en días prohibidos; que el agente de Policía en Los Angeles es conocido como contrabandista de guaro de caña; que el Jefe Político no se preocupa por el progreso y otras tantas cosas más.

Agrega el informante que en estos días don Ricardo le contestó una carta a su hermano Felipe, diciendo le concretará cargos, y que la mejor forma es: levantando una información.

Muy respetuosamente pedimos al señor Presidente de la República, se haga luz en este asunto, el que viene siendo el plato del día en aquel pueblo y así se pongan las cosas en su verdadero lugar. Lo más curioso es: que los principales adversarios de esa autoridad, son los más recalcitrantes jmeñistas, entre ellos hombres de empuje, honrados, juiciosos e independientes, los que piden a gritos la remoción del Jefe Político, lo que nosotros transcribimos como simple información sin quitar ni poner rey.

Mercado

Por fin la Municipalidad recibió el llamado mercado, aun cuando las plezas y los altos estén amenazando ruina; pero por lo menos se quitaron las cercas con alám-

bre de púa y se abrieron las puertas laterales.

No hay mejor juez que el tiempo para hacer justicia y reconocer el esfuerzo de los hombres.

Ahora recordamos los trabajos y la campaña teozotzilera que hizo hace un año el energético y activo ex Regidor don Rafael Sequiera, verdadero representante del pueblo herediense, quien defendió sus intereses honradamente contra viento y marea, y hoy bien puede decirse el señor Sequiera, aunque tarde, se conquistó un capítulo de gloria por su tenacidad incomparable durante su actuación.

Muchas veces esos hombres humildes como el señor Sequiera, contribuyen más al adelanto de los pueblos, que los llamados científicos.

Corresponsal X.

Labores del resguardo fiscal de Esparta

Comisión a Quebrada del Aguacate en busca de una fábrica que no fué posible encontrar.

Decomiso de una botella con licor clandestino en El Pozo a Rafael Sing, Punta Arenas.

Ocho botellas de licor, por tener expedito abierto en domingo, a José M. Amuy de Miramar. Decomiso de media botella de aguardiente, por no tener la graduación legal, a Manuel Ll. Sánchez, de Puntarenas.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

Los torneos deportivos de mañana

LIBERTAD CONTRA HEREDIANO

El principal encuentro futbolístico de mañana en el Estadio Nacional, es el que ha de verificarse entre las primeras divisiones de La Libertad y el Herediano, clubs rivales y de primera fuerza que cuando se enfrentan despiertan enorme entusiasmo entre los miles de aficionados y simpatizadores de ambos centros deportivos.

Arbitraré la partida Mr. Bruce.

Para este encuentro reina mucho entusiasmo y se han cruzado la mar de apuestas, algunas de ellas por sumas bastante regulares.

Como consecuencia de este encuentro, el Estadio se verá lleno de público deseoso de presenciar tan sensacional partida.

EN MORAVIA

En San Vicente jugarán las primeras divisiones del Moravia y el Cartaginés, a las diez y treinta de la mañana, actuando de juez don Enrique Sancho.

De todos es sabido que el equipo Moravia se encuentra bastante fuerte y ha obtenido muchas victorias, por lo que los cartagineses tendrán que dárselas con un enemigo peligroso en la cancha.

LA GIMNASTICA CONTRA EL ONCE TIGRES

Como el nombre lo indica el Once Tigres son verdaderos tigres en el juego.

Mañana medrarán sus fuerzas contra la Sociedad Gimnástica Española, en Cartago, a las once horas.

Hará de Juez don Justo Coto.

BAY B CONTRA MOSQUETEROS

En la Sabana, en la can-

cha del Bay B, se enfrentará este equipo contra el Mosqueteros, partida ésta que resultará muy interesante y reñida dada la igualdad de fuerzas.

MOSQUETEROS — (Verde y Rojo) Juan Félix Umaña, Juan Leitón, Jorge Castro, Anibal Chacón, Fausto Leitón, Roberto Rueda, vs Capitán, Roberto Rueda, Marcial Vargas, Carlos Luis Calderón, Emilio Moscoso, de ambos centros deportivos. Benigno Peñaranda y Ricardo Jiménez.

BAYER — (Blanco) Roberto Rojas, Miguel Marín, Marcial Alvarado, Rafael Vargas, Manuel Rojas, Ramón Rojas, Ernesto Moreno, José Suárez, Bernardo Castro (capitán), Napoleón Ramírez, Frank L. López.

Actuará de Juez don Manuel Salano.

Un muchacho asalta el Centro Internacional de Limón

Nuestro corresponsal en Limón nos da cuenta de la hazaña llevada a cabo por un gamín, pequeño ladrón cuyo atrevimiento ha llamado la atención de muchas personas.

El muchacho, en la madrugada de uno de estos días, escaló el edificio del Centro Internacional de aquel puerto y se dirigió, una vez adentro, a donde se encuentra instalada la cantina.

Una vez allí trató de abrir la caja registradora, valiéndose de un cuchillo pero no logró y entonces se conformó con llevarse algunas cajas de puros y varias botellas de licores.

El cuchillo fué encontrado en el lugar donde estuvo operando.

JUEGOS DE SALA

DE CEDRO Y CAOBA DESDE \$ 75 HASTA \$ 1,500

Unico Almacén de Muebles en San José que vende 100 juegos de Sala mensuales. Usted llega, recoge el juego y el tapiz a su gusto y al día siguiente se le entrega listo

ALMACEN DE MUEBLES DE FERNANDO ASCH

Cincuenta varas al Sur de la Catedral

TELEFONO 215

SAN JOSE

APARTADO 904

Nota—Cambie sus MUEBLES por NUEVOS dando usted muy poca diferencia